



BAUDOIN GRITON
MEMBRE DU COMITÉ ÉDITORIAL,
ASSOCIÉ KPMG

En Marche... Enfin !

2 016 a débuté comme 2015 par des craintes, des phobies, des angoisses et un mélange d'irrationalité et de panique : le pétrole et les taux d'intérêts étaient trop bas, la croissance trop faible, les liquidités trop importantes...

En fait les commentateurs, les « faiseurs d'opinion », ne savaient plus à quel saint se vouer ! Que dire d'intelligent dans un monde qu'ils prétendaient comprendre quand leurs référentiels keynésien ou shumpéterien s'avéraient incapable d'indiquer la direction du bout du tunnel. Il leur fallait donc être le dernier oiseau de mauvaise augure, au cas où ils auraient eu raison... Ils seraient ainsi devenus, au lendemain de la catastrophe qu'ils annonçaient à l'envie, le dernier gourou à la mode, celui qui, le premier, a prédit la chute de l'empire byzantin...

Et voilà que les Cassandre ont peut-être eu tort, ou peut-être chanté trop vite... Le monde ne s'est pas encore écroulé, la Chine a revu à la hausse ses chiffres d'exportation, le prix du pétrole est remonté... Peut-être le monde ne va-t-il pas, *in fine*, s'écrouler ! Et dans ce chaos médiatique, nous avons assisté ces derniers jours à la création d'un Ovni politique : « En Marche ! »...

En Marche, est-ce un jeu de mot autour des initiales d'un homme politique ? Est-ce un énième nouveau parti, est-ce un moyen pour Monsieur Macron de s'assurer une visibilité médiatique pour les prochaines années ou est-ce LA tentative pour changer la politique, l'adapter à la société française d'aujourd'hui et remettre le « bon sens » individuel au centre de notre vie politique ? En tout cas, c'est certainement l'initiative la

plus rafraîchissante et la plus courageuse de ces dernières années !

Des jeunes ambitieux, intelligents et voulant changer la France, on en a connu de nombreux depuis Servan Schreiber mais toujours au sein des partis traditionnels, toujours sur le clivage gauche/droite... En fait il semble que nous assistions à l'irruption dans la sphère publique de la modernité, du pragmatisme, en un mot de l'efficacité !

En Marche, ni gauche ni droite... Voilà une démarche qui devrait interpeller toute personne du monde de l'entreprise, quelque soit son bord politique, et nous parler tout

particulièrement à nous les financiers parfois démoralisés par les contraintes, les carcans et les lourdeurs d'une Administration dont le but peut parfois sembler de faire survivre le « mammoth » ! A nous les financiers – atterrés par la cécité ahurissante de nos politiques ou nos partenaires sociaux

qui se voilent la face et refusent de voir plus loin que les petits intérêts égoïstes de leurs chapelles catégorielles et dont on se demande parfois si le but inavoué n'est pas de faire perdurer leurs privilèges au dépend de l'entreprise, des autres, des générations futures... – de nous mettre « En Marche ! »

Nous, nous savons combien il est nécessaire de pouvoir être agile, combien parfois il faut de réactivité. Nous savons aussi qu'il est nécessaire de se réinventer face à la concurrence et être quelquefois iconoclastes pour survivre dans la mondialisation d'aujourd'hui : voilà pourquoi « En Marche ! » nous parle...

Alors oui En Marche, en marche vers des lois Macron II, III, IV...! ●

**Peut-être
le monde
ne va-t-il pas,
in fine,
s'écrouler !**